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ATA DA 7ª REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE DESENVOLVIMENTO 
PROFISSIONAL REALIZADA EM 24 DE SETEMBRO DE 2020 

 
 

ATA ORDINÁRIA Nº. 07/2020 

Às 11h10 (onze horas e dez minutos), do dia 24 (vinte e quatro) do mês de 1 

setembro do ano de 2020 (dois mil e vinte), em ambiente virtual por videoconferência 2 

através do aplicativo ZOOM, realizou-se a 7ª (sétima) Reunião Ordinária da Câmara do 3 

Desenvolvimento Profissional presidida pela Vice Presidente de Desenvolvimento 4 

Profissional Contadora Raimunda Maria da Luz Silva. A reunião contou com a 5 

participação dos Conselheiros Efetivos: José Ribamar França Nunes Filho, Rodrigo Silva 6 

Cavalcante, Elléri Bogo; - Conselheiros Suplente: Claudio Roberto de Sousa Oliveira, 7 

Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes. OUTRAS PRESENÇAS: Francely de Souza e 8 

Felipe Corrêa Sodré - Colaboradores do Desenvolvimento Profissional, Gabriel Brito de 9 

Souza - estagiário. COMUNICAÇÃO DE AUSÊNCIA: Não houve. Assessorando a Sessão: 10 

Edvaldo Moura do Nascimento Filho- Coordenador de Desenvolvimento Profissional. 11 

Aberto os trabalhos, a Vice Presidente Raimunda Maria da Luz Silva, iniciou a reunião 12 

agradecendo a presença de todos. Em seguida a Contadora Raimunda Maria da Luz Silva 13 

– Vice Presidente do Desenprof., deu prosseguimento à pauta. AÇÕES INTERNAS DA 14 

CÂMARA. A Vice Presidente de Desenvolvimento Profissional Raimunda Maria da Luz da 15 

Silva, mencionou os EVENTOS REALIZADOS NOS MESES DE AGOSTO E SETEMBRO:  19/08 16 

- LIVE: CPC EM PAUTA EPISÓDIO 6 (CPC 57 – RECEITAS)- ministrante: Paulo Vitor, 17 

moderador – Conselheiro Ailton Ramos, evento transmitido pelo App Zoom e Youtube do 18 

CRCPA;  26/08 – VIII WEB MULHER – QUARTA COM ELAS – PRINCIPAIS ALERTAS E 19 

CUIDADOS NO SIMPLES NACIONAL, ministrante: Rodrigo Dias, e Elizabeth Sousa como 20 

mediadora:  Evento transmitido pelo Google meet;  27/08 – CPC EM PAUTA EPISÓDIO 7- 21 

(CPC 32 -TRIBUTOS SOBRE O LUCRO),  ministrante: Contadora Ivanete Nazaré, mediador: 22 

Cons. Ailton Ramos, evento realizado no App ZOOM e Youtube do CRCPA; 28/08 – 23 

ENCONTRO VIRTUAL “EFEITO  BUMERANGUE” DEMONSTRAÇÕES CONTÁBEIS PARA 24 

TOMADAS DE DECISÕES,  ministrante: Cons. Rodrigo Silva Cavalcante. AGENDA DE 25 

EVENTOS MÊS DE SETEMBRO ALUSIVO AO DIA DO CONTADOR: 09/09/2020 - IX WEB 26 

MULHER - QUARTA COM ELAS, TEMA: CONTROLE E INTELIGÊNCIA EMOCIONAL: 27 

DESAFIOS ATUAIS E FUTUROS, ministrante: Ana Paula Sardinha, 10/09/2020 - O QUE 28 

ESPERAR DA REFORMA TRIBUTÁRIA?, ministrante: Conselheiro Elléri Bogo, 10/09/2020 - 29 

PRESTAÇÃO DE CONTAS ELEITORAIS, ministrante: Cons. Ian Blois e Yuri Jordi, 15/09/2020 - 30 

DIÁLOGOS SOBRE PÓS-GRADUAÇÃO,  16/09/2020 - X WEB MULHER - QUARTA COM 31 

ELAS, TEMA:  O QUE PODEMOS ESPERAR DA REFORMA TRIBUTÁRIA?, ministrante: 32 

Claudia Marchetti, 22/09/2020 - EVENTO ALUSIVO A SEMANA DO CONTADOR-33 

ENCONTRO COM A LEI SEMEAR-CULTURA E CONTABILIDADE com o Presidente do CRCPA 34 

Fabrício Moreira e Secretária de Cultura Úrsula Vidal, 23/09/2020 - XI WEB MULHER - 35 

QUARTA COM ELAS, TEMA:  RESPONSABILIDADE SOCIOAMBIENTAL E O PROFISSIONAL 36 

DA CONTABILIDADE, ministrante: Marisa Luciana, 24/09/2020 - EVENTO ALUSIVO A 37 

SEMANA DO CONTADOR- CONTABILIDADE 5.0: NOVO NORMAL, ministrante: Cons. 38 

Carlos Martins, Denys Phellipe e Fábio Andrade, 30/09/2020 - XII WEB MULHER - 39 



QUARTA COM ELAS, TEMA: A GESTÃO DA GOVERNANÇA ESG PARA A PERENIDADE DAS 40 

ORGANIZAÇÕES NESSE SÉCULO,  ministrante: Juliana  Nascimento e como moderadora 41 

Sandy Sena. Para o mês de outubro está agendado um novo evento com o Tema: O QUE 42 

ESPERAR DA REFORMA TRIBUTÁRIA?, o qual será realizado dia  08/10/2020, como 43 

ministrante: Elléri Bogo; Prosseguindo, a Vice Presidente Raimunda Luz, ressaltou o 44 

número bastante expressivo de participantes nos eventos: PRESTAÇÕES DE CONTAS 45 

ELEITORAIS E DIÁLOGO SOBRE PÓS GRADUAÇÃO e que, conforme determinação do 46 

Conselho Federal de Contabilidade a programação deve ser repassada até sexta-feira da 47 

semana anterior à realização dos eventos, logo houve evento recusado devido o não 48 

atendimento do prazo que a Câmara de Desenvolvimento Profissional deve cumprir. 49 

CONTINUANDO, a Vice Presidente informou que conversou com o Presidente Fabrício 50 

Moreira para que as Comissões do CRCPA interagissem mais, acerca da promoção de 51 

eventos, contudo o Coordenador Edvaldo Moura, repassou a informação da secretária 52 

Camila Marques de que a Portaria das Comissões não está vigorando, motivo pelo qual as 53 

mesmas não entraram na divulgação dos banners. Em seguida, a Vice Presidente de 54 

Desenvolvimento Profissional informou que solicitou junto à Presidência a aquisição de 55 

uma licença da ferramenta Zoom, exclusivo ao Setor de Desenprof. devido a grande 56 

demanda de eventos virtuais, entretanto o Coordenador Edvaldo Moura repassou a 57 

informação de que o CRCPA iria adquirir uma licença para atender os eventos de Educação 58 

Profissional Continuada, porém até o presente momento não houve a aquisição. Na 59 

sequência o Conselheiro Claudio Roberto pontuou que no dia 23/09/2020 foi realizado 60 

um evento na Ufra de Tomé Açu através do youtube em parceria com o CRC/CFC com o 61 

tema: OS 5 SEGREDOS DAS PESSOAS DE SUCESSO,  a Vice Presidente acrescentou que a 62 

UFRA de Capanema também está realizando eventos alusivos ao Dia do Contador com a 63 

Conselheira Ouvidora Maria de Nazareth Maciel. Seguindo, foi apresentado o relatório de 64 

atividade semestral da Câmara de Desenvolvimento Profissional, sendo informado pela 65 

Vice Presidente a Composição da Câmara, do setor e o quantitativo de público nos 66 

eventos. Observou-se que o alcance de participantes foi maior nos eventos presenciais 67 

do que nos eventos virtuais, o Conselheiro Rodrigo Cavalcante deduziu que este fato pode 68 

ter ocorrido devido os participantes dos eventos virtuais não estarem preenchendo o 69 

formulário de frequência e avaliação para efetivar a presença, pois há um grande 70 

quantitativo de participação, mas os números não estão mostrando essa realidade, a Vice 71 

Presidente concordou com o mesmo, sendo que será realizada uma nova avaliação dos 72 

inscritos com os participantes que preencheram os formulários de frequência e quem 73 

realmente participou online e não preencheu o formulário. PROCESSOS DE 74 

HOMOLOGAÇÃO PARA PONTUAÇÃO DE EDUCAÇÃO PROFISSIONAL CONTINUADA: A 75 

Vice Presidente Raimunda Luz informou que solicitou pontuação para alguns eventos do 76 

Web Mulher, Efeito Bumerangue, CPC 32, Prestação de Contas Eleitorais e Reforma 77 

Tributária: O que Virá pela Frente, sendo que todos foram homologados pelo Plenário do 78 

CRCPA, contudo houve homologação Ad Referendo dos eventos alusivo ao dia do 79 

contador entre eles Web Mulher do mês de setembro. Todos os processos estão em 80 

análise para homologação do Conselho Federal de Contabilidade, porém a Vice 81 

Presidente questionou sobre a demora no retorno da pontuação e solicitou ao 82 

Coordenador Edvaldo Moura a reiteração do pedido, o mesmo informou que a 83 

homologação irá ocorrer na Reunião Plenária deste mês do Conselho Federal de 84 

Contabilidade. INDICADORES DE PARCERIAS ESTRATÉGICAS FIRMADOS: Ao ser 85 

ressaltado pela Vice Presidente que não há percentual de parcerias firmadas junto ao 86 

CRCPA o Coordenador Edvaldo Moura informou que ainda não houve parceria devido a 87 

não Publicação do Edital de Chamamento Público. Com a palavra o Conselheiro Leonel 88 

Mendes explicou que o Edital está confeccionado, porém o Presidente Fabrício Moreira 89 



gostaria de apresentá-lo primeiramente a advogada do CRCPA devido o 90 

posicionamento/considerações do CFC o qual restringe o Edital, principalmente em 91 

relação a entidades com fins lucrativos, deixando o mesmo muito limitado, logo, estão 92 

aguardando a reunião agendada para esta semana; Foi enfatizado pela Vice Presidente a 93 

dispensa de eventos devido ao não firmamento das parcerias e como sugestão do 94 

Conselheiro Rodrigo Cavalcante o CRCPA poderá realizar o evento e ter a princípio o apoio 95 

das instituições até que o Edital seja publicado. Continuando a apresentação do Relatório 96 

semestral, foi informado sobre o quantitativo de doações arrecadadas quando os eventos 97 

eram presenciais, bem como as instituições que receberam as doações, entre elas a 98 

PARAVIDA E LAR CORDEIRINHO DE DEUS. A Vice Presidente solicitou a inclusão de mais 99 

informações no relatório. Em seguimento, foi informado pelo Coordenador Edvaldo 100 

Moura sobre a Resolução 437/2019- a qual Regulamenta os Cursos de Educação 101 

Profissional Continuada pelo CRC-PA , o mesmo ressalvou  que há uma grande quantidade 102 

de inscritos nos eventos virtuais, porém há escassez na participação, este citou o Evento 103 

do Conselheiro Elléri Bogo o qual precisou abrir mais vagas que a suportada pelo app 104 

Zoom devido à grande demanda, todavia a maioria dos inscritos não participou do evento, 105 

este enfatizou que no dia 09/09/2020 o CRCPA iniciou a aplicação da Resolução quanto a 106 

suspensão de 3 meses dos ausentes, para participação nos eventos, caso haja 107 

questionamento do participante o mesmo deverá doar 5kg de alimentos para ser 108 

desbloqueado. O Coordenador propôs a Câmara a fazer um trabalho educativo aos 109 

profissionais do CRCPA, não deixando que estes fiquem bloqueados por muito tempo, 110 

destacando a importância da sua participação nos eventos; O conselheiro Rodrigo 111 

Cavalcante lembrou que na última Reunião de Câmara o Conselheiro Leonel Mendes já 112 

havia se manifestado em relação a esse trabalho, para que os profissionais possam ter 113 

responsabilidade de se manter com a inscrição em caso de participação ou informar caso 114 

não seja possível participar mediante alguma eventualidade, aquele sugeriu que 5 (cinco) 115 

minutos antes de cada evento fosse transmitido um vídeo educativo reforçando a 116 

importância da participação dos inscritos e informando sobre as medidas aplicadas 117 

referente a já citada Resolução, criando-se uma cultura em todos os eventos. A Vice 118 

Presidente reforçou que a informação está no sistema de inscrição, na opção exigir aceite, 119 

contudo não há atenção dos inscritos para a leitura; Complementando, o Conselheiro 120 

Leonel Mendes ressaltou que o Setor de Desenvolvimento Profissional criou um 121 

comunicado o qual é enviado por email para todos os inscritos, entretanto acha 122 

interessante a criação de uma arte para passar no início de cada evento, enfatizando as 123 

informações. Com a palavra, o conselheiro Elléri Bogo expõe sua opinião de que as 124 

palestras que ele vem monitorando, há uma evasão de 50 a 60% dos inscritos e na sua 125 

avaliação a questão está nas inscrições que não são realizadas no Pará, no seu 126 

entendimento, se houvesse possibilidade, deveria priorizar as inscrições da Região 127 

paraense, sendo limitado uma porcentagem menor de vagas para as inscrições fora do 128 

Estado, porém como não há esta alternativa, deve-se continuar com o monitoramento 129 

que o Setor de Desenprof. já contempla em encaminhar o email de alerta e 130 

posteriormente bloquear os faltosos, aplicando a resolução no rigor para os inscritos de 131 

outros CRCs, contudo educando e dando oportunidades aos inscritos do CRCPA, para que 132 

esse profissional não seja prejudicado em virtude dos profissionais faltosos de outras 133 

regiões. O mesmo levantou que nos eventos realizados anteriormente (presenciais) havia 134 

uma grande quantidade de evasão, porém como os eventos virtuais abrangem um 135 

universo maior este número aumentou proporcionalmente. Em apoio ao Conselheiro 136 

Elléri Bogo, o Conselheiro Rodrigo Cavalcante enfatiza que mesmo sendo interessante e 137 

empolgante que profissionais de outras regiões possuam atração pelos temas dos 138 

eventos do CRCPA, os mesmos devem ser voltados preferencialmente para o público 139 



paraense, e que os eventos mais abrangentes sejam realizados em Congressos. 140 

Entretanto, a Vice Presidente lembrou aos conselheiros que o sistema do CFC para as 141 

inscrições fica aberto à todos os CRCs não havendo possibilidade de restrição, somente 142 

de bloqueio aos faltosos sem justificativa. Em mais uma contribuição, o Conselheiro 143 

Rodrigo Cavalcante ressaltou a importância em orientar os inscritos a ativar o sino no 144 

youtube para recebimento das notificações dos eventos, pois muito não participam 145 

porque acabam esquecendo. O QUE OCORRER: A Vice Presidente Raimunda Luz 146 

perguntou aos Conselheiros presentes e ao Coordenador sobre a real necessidade de se 147 

obter um aplicativo Zoom específico ao Desenprof. O Coordenador Edvaldo Moura se 148 

manifestou a favor haja vista que em algumas situações os eventos não podem ser 149 

realizados na data prevista devido o agendamento de reuniões e/ou programações do 150 

Gabinete; Por último o estagiário Gabriel Brito pediu a palavra e informou a sua saída do 151 

CRCPA por motivos profissionais, o mesmo agradeceu pela oportunidade recebida, e 152 

todos os conselheiros, bem como os colaboradores da Câmara de Desenvolvimento 153 

Profissional desejaram sucesso e agradeceram pelo seu esforço e imenso apoio que este 154 

prestou não somente ao Desenprof. mas ao Conselho como um todo; INTERESSE GERAL. 155 

A Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva finalizou a pauta agradecendo a todos os 156 

presentes e informado que a próxima reunião deverá ocorrer na sala de reuniões.  Nada 157 

mais havendo a tratar, a Vice-Presidente Raimunda Mª da Luz Silva, deu por encerrada 158 

a reunião às 12h19min (Treze horas e dezenove minutos). eu, Edvaldo Moura do 159 

Nascimento Filho, Coordenador do Desenvolvimento Profissional 160 

______________________________, lavrei a presente ata que, após lida e aprovada, será 161 

assinada pela Senhora Presidente desta sessão, por mim e pelos Conselheiros. Aprovada 162 

nesta data. 163 

 
 

Raimunda Maria da Luz Silva 
Vice-Presidente da Câmara de Desenvolvimento Profissional. 

 
 

José Ribamar França Nunes Filho 
Conselheiro Efetivo. 

 
Leonel Santos Medeiros Rabello Mendes 

Conselheiro Suplente. 
 
 

Cláudio Roberto de Souza Oliveira. 
Conselheiro Suplente. 

 
 

Ata Referendada pela 
Reunião Plenária 773. 
de 30/10/2020. 
 



 


